

Editorial

Queridos lectores,

El Consejo General de Colegios de Farmacéuticos ha publicado recientemente la *Guía Práctica de Medicamentos Veterinarios en la Oficina de Farmacia*, una herramienta que proporciona a los profesionales farmacéuticos información actualizada sobre la dispensación y uso adecuado de los medicamentos veterinarios. Esta guía refuerza el papel del farmacéutico en la atención a la salud animal y pone de manifiesto la formación y experiencia del farmacéutico como profesional garante de la correcta utilización de los medicamentos veterinarios.

En el ámbito de la actualidad sanitaria, la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (AEMPS) ha presentado su Memoria de Actividades 2024, un año marcado por una notable complejidad en el ámbito legislativo. Entre los datos más destacados del documento, cabe mencionar que en 2024 se autorizaron 1253 nuevos medicamentos, si bien el total de presentaciones comerciales de medicamentos –52 226– se redujo en un 10 % respecto a 2023.

Por otro lado, España se consolida como líder internacional en donación de órganos. Según datos publicados por el Ministerio de Sanidad, las donaciones habrían crecido más de un 50 % en los últimos diez años, lo que ha permitido llevar a cabo más de 50 000 trasplantes. Este crecimiento es reflejo del compromiso y la solidaridad de la sociedad española, así como de la eficacia de las campañas de concienciación y de los avances en los procedimientos de donación y trasplante.

A nivel internacional, la Organización Mundial de la Salud ha publicado su informe de Estadísticas Mundiales de Salud 2025, que ofrece una visión integral de los indicadores de salud a nivel global. En este informe destaca que la esperanza de vida saludable –el número de años que una persona vive en condiciones de plena salud– ha experimentado un incremento de más de 5 años en las dos primeras décadas del siglo XXI, aunque entre 2019 y 2021, como consecuencia de la pandemia por la COVID-19, se produjo una caída de 1,8 años en la esperanza de vida saludable, el mayor descenso registrado en la historia moderna.

En el ámbito científico, un nuevo estudio ha demostrado que el ejercicio físico cuenta con potencial terapéutico frente al cáncer. Los resultados del estudio Challenge, presentados en la reunión anual de la Sociedad Estadounidense de Oncología Médica, revelaron que los pacientes con cáncer de colon que participaron en un programa estructurado de ejercicio físico tras cirugía y quimioterapia redujeron su riesgo de muerte en un 37 %. Este hallazgo resalta la importancia de integrar el ejercicio físico como un componente esencial en el tratamiento oncológico con el objetivo de mejorar la calidad y la esperanza de vida.

En cuanto a los contenidos de este nuevo número de *Panorama*, presentamos la revisión de cinco nuevos principios activos, incluyendo la innovadora terapia génica ciltacabtagén autoleucel en mieloma múltiple; también se incorpora con esta indicación el anticuerpo biespecífico talquetamab. Sin salir de ámbito de los antineoplásicos, examinamos también el grado de innovación aportado por fruquintinib en cáncer colorrectal y por tislelizumab en varios tumores sólidos. Macimorelina, por su parte, es un nuevo agente diagnóstico del déficit de hormona del crecimiento. La revisión principal de este número viene dedicada a la hidradenitis supurativa, una enfermedad inflamatoria con gran potencial de manejo desde la farmacia comunitaria.

Esperamos que disfrutéis de la lectura.